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这些大趋势，你跟对了吗？
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非常高兴又在这儿和大家见面了。这期封面故事，我们策划了一
组“两会”特别报道——《2018，宁波走起》，其中有对政府工作报
告中高频热词和新名词的解读，有通过图表对政府工作报告的梳理，
有对“一号工程”数字经济、“四大建设”的深度剖析，也有企业家
代表委员们在两会上的真知灼见。希望大家能够喜欢。当然在智库、
财富/创业和生活版块，依然有您喜欢的内容和熟悉的味道。

此外，转型后的东南商报将按照“新媒体优先、多媒体融合”的
思路，多渠道内容分发。如果您等不及每周五的报纸，可以在官方微
信“东南财金”或者甬派“东南财金”频道上，先睹为快。

如今变化太快，分析和把握趋势，预见
未来，是决定命运的大事。那么，你和趋势
在一起了吗？

岁末年初，是分析和预测未来的高潮
期。从吴晓波的八大分析，到罗振宇的六大
脑洞；还有国务院发展研究中心的中国经济
前瞻论坛，李伟、苗圩、厉以宁、张瑞敏等
政府官员、专家、大咖的演讲，2018年的
走势，已经是看得见、摸得着了。

本周宁波两会正在进行中，本次两会也
勾勒出宁波2018年政府要做的一些大事。
从产业经济的角度来看，数字经济、新兴产
业、现代服务业、开放型经济等成为重点；
对接国家战略，宁波市将争创“中国制造
2025”国家级示范区、申报自由贸易港、
建设一带一路综试区和“16+1”经贸合作

示范区等；推进大湾区、大通道、大花园、
大都市区四大建设，加快构建现代大都市；
还将举办全球智能经济峰会、中国机器人峰
会、中国（宁波）海外工程师峰会等一批跟
踪技术趋势、对接创业创新的大型会展活动
……一幅2018年宁波的美好图景已经基本
呈现。

不管是宏观层面的分析预测，还是宁
波本地的谋划动作，不约而同地展现出未来
的几个大趋势，包括智能制造和新兴产业崛
起、城市化进程加速、消费升级、开放升级
和国际化进程推进等等，把握趋势，把握未
来，就是抓住了发展的机遇，抓住了发展的
契机。

这些大趋势，你跟对了吗？

读者小蒜:《宁波大事图画》对今年政
府工作报告图解非常精美，给美编点赞。

Re:非常感谢您的关注，我们的美编是
商报的颜值担当。

一灰哥：宁波上市后备军还是少了点，按
现在的上市标准，宁波至少还有上百家公司
符合上市要求，企业家们觉悟还是要提高啊。

Re:宁波许多民营企业不愿上市，原因有
很多，也因此错失了不少发展机会。

读者 zgf：宁波的优势就是中小微企
业，以量取胜，立足，政府就是做好各方面
的服务。千万不能跟这什么独角兽的风。

Re:的确，各地都有自身的竞争优势和独
具特色的发展模式，但是独角兽企业代表着新
经济的增长动力，对引领产业转型升级起到了
重要作用，也是衡量一个区域经济活力和创新
能力的重要指标。

嚴：《花40万爆改一套老单身公寓》这
个可以有。刚入手一套学区的二手房，也希望
来一次这样惊艳的大改造。小编能告诉我是
什么设计师或者装修公司做的吗？

Re：把你联系方式告诉小编，小编来
牵个线。

鱼肉肉：我也想爆改房子，然而房子呢？
Re：有梦想总是好的。

Aceboys21：郑永年教授、林毅夫教
授的一些大思路很有启发意义，他们的经历
和视野都非一般人可比，值得学习、探讨。

Re:集思广益，这也是我们打造智库型
媒体的初衷。

小胡：非常喜欢两位美女记者的稿件。
王婧的产经稿，关注企业家，回归到人物稿
的角度，细腻解读企业、行业甚至整个时代
的变革，厚重且不失可读性，令人深思。劳
育聪的美食稿，仿佛一段段美文佐餐，读来
令人唇齿生香，十分向往。

Re:非常感谢您的关注，两位美女记者
已经心花怒放了。

张家小老虎：东南商报陪伴了我 18
年。作为老读者，我们也许已经习惯了都市
味的她，但是生活充满了变数，这才是人生
的魅力所在。新商报蜕变得很华丽，让我眼
前一亮。2018年，新商报将迎来新征程，
我将继续陪着她，希望商报的新团队再接再
厉，办出宁波人最喜爱的一份周报。

Re：尽管商报转型了，但是给读者提
供最美的报道和服务，是我们永远不变的初
衷。感谢您的一路陪伴，更期待明天的路上
依然有您的笑容和祝福。
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